
Seite - 1 - 

Stadt Lich 35423 Lich, 04.01.2019 
Unterstadt 1 
 

N I ED E RS C H RI F T  

über die 14. Sitzung des Ortsbeirats Langsdorf 

 
Sitzung am: Donnerstag, 03.01.2019 
Ort: Rathaussaal 
Dauer: 20:05 Uhr - 21:41 Uhr 
 
 
(Anwesenheitsliste ent-
fernt) 
 

 

 
 

Inhalt der Verhandlungen 
der Ortsbeirat LangsdorfGütlich@@13. 25.09.2018 

TOP Drucksache Betreff 

 
 

1  Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der form- und fristge-
rechten Einladung, der Beschlussfähigkeit sowie der Tages-
ordnung 

 
Ortsvorsteherin Gütlich eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass 
der Ortsbeirat Langsdorf form- und fristgerecht eingeladen und beschlussfähig ist. 
 
Ortsvorsteherin Gütlich stellt den Antrag, den Punkt „Benennung des Wahlvorstandes für die 
Europawahl und die Bürgermeisterwahl“ auf die Tagesordnung zu nehmen. 
Der Ortsbeirat stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
 
Der Antrag wird unter TOP 7 auf die Tagesordnung genommen. 
 
Weitere Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor. 
 
 
 

2  Genehmigung der Niederschrift über die 13. Sitzung vom 
25.09.2018 

 
Die Niederschrift über die 13. Sitzung des Ortsbeirats Langsdorf am 25.09.2018 wird ge-
nehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig beschlossen, 1 Stimmenthaltung/en 
 
 
 

3  Beratung und Beschlussfassung über den Haushaltsplan-
entwurf der Stadt Lich für das Rechnungsjahr 2019 

 
Ortsvorsteherin Gütlich eröffnet den Punkt 3 und erklärt gegenüber dem Ortsbeirat, dass für 
Langsdorf lediglich kleinere Maßnahmen im Haushalt vorgesehen sind.  
So zum Beispiel: 
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1. Kindergarten: Erneuerung des Bodenbelages im Turnraum 
2. Sanierung des Weges zum Friedhof 
3. Außentreppen Sanierung vom Sportheim 
 
Reiner Dern führt weiter aus, dass Straßensanierungen wie „Schneppenhain“, „Blumenstra-
ße“, „Birklarer Weg“ zurzeit wegen der gestiegenen Kosten für Planung und Ausführung nicht 
berücksichtigt werden. Die Maßnahmen werden um ein Jahr verschoben. 
Karl Heieis spricht das Thema Rathaussanierung an. Reiner Dern verweist auf ein zurücklie-
gendes Protokoll, in dem das Thema bereits verhandelt worden ist. Hier wurde besprochen, 
dass ein förderfähiges Nutzungskonzept dem Magistrat vorgelegt werden soll. Karl Heieis 
bringt den Vorschlag, einen Architekten zur Konzepterstellung hinzuzuziehen. In Oberkleen 
wurde dies bereits erfolgreich durchgeführt. Andreas Kuzcera und Karl Heieis, schlagen vor, 
den Kontakt herzustellen und den Architekten unverbindlich zur Besichtigung und Referie-
rung einzuladen. 
 
Der Ortsbeirat nimmt den Entwurf der Haushaltssatzung 2019 der Stadt Lich, einstimmig zur 
Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
 

4  Antrag FW: Bänke 
 
Ortsvorsteherin Gütlich eröffnet den Punkt 4 und stellt den Antrag der FW, „Mitfahrbänke“ in 
der Ortslage zu installieren vor. Der Ortsbeirat diskutiert mehrere Varianten der Aufstellungs-
orte im Dorf und wie die Bänke und Schilder gestaltet werden könnten. Andreas Kuzcera 
bringt die Anmerkung, die Finanzierung aus den noch zu bestimmenden Verfügungsmitteln 
zu bedienen. Ortsvorsteherin Gütlich möchte vor der finalen Ausführungsplanung erst einmal 
die Machbarkeit erfragen. Der Ortsbeirat bespricht sich und stimmt für die Errichtung der 
Mitfahrbänke. Eine Ideensammlung soll in der nächsten Ortsbeiratssitzung vorgebracht wer-
den. Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
 
Der Ortsbeirat Langsdorf beabsichtigt die Errichtung von Mitfahrbänken an den Ortsdurch-
fahrten Richtung Lich und Hungen und bittet um Prüfung und Mitteilung der Genehmigungs-
fähigkeit. Die Finanzierung könnte durch die Verfügungsmittel des Ortsbeirates erfolgen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig beschlossen 
 
 
 

5  Abrechnung der Verfügungsmittel 
 
Ortsvorsteherin Gütlich eröffnet den Punkt 5 und berichtet über die Abrechnung der Verfü-
gungsmittel des Jahres 2018, welche bis zum 31.01.2019 bei der Verwaltung eingegangen 
sein muss. Ortvorsteherin Gütlich erläutert die Zusammenstellung der Kosten und fragt den 
Ortsbeirat nach noch nicht berücksichtigten Rechnungen. 
 
 
 

6  Vorschläge für die "Ehrenamtsveranstaltung" am 26.04.2019 
 
Ortsvorsteherin Gütlich eröffnet den Punkt 6 und fragt nach Vorschlägen der zu ehrenden 
Personen. Michael Höfeld fragt nach bereits genannten, aber noch nicht berücksichtigten 
Personen. Andreas Kuzcera bringt den Vorschlag, die Langsdorfer Imker zu ehren. Die 
Wichtigkeit der Bienen für die Allgemeinheit steht hier im Vordergrund. Reiner Dern fragt 
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nach den Personen, welche noch Bienenvölker betreiben. Andreas Kuczera wird Günter 
Block bezüglich einer Namensliste der Langsdorfer Imker befragen. Weitere Vorschläge 
können noch bis zum 20.02.2019 bei Ortsvorsteherin Gütlich eingereicht werden. 
 
 
 

7  Vorschlagsliste Wahlvorstände 
 
Ortsvorsteherin Gütlich eröffnet den Punkt 7 und fragt den Ortsbeirat nach der Vorgehens-
weise der zu benennenden Personen. Bei den bisherigen Wahlen, wurden immer die Orts-
beiratsmitglieder benannt. Da jedoch jeder wahlberechtigte Mitbürger das Wahlehrenamt 
ausführen darf, könnte man gezielt Personen ansprechen. Reiner Dern gibt den Hinweis, 
dass im Licher Wochenblatt nochmals darauf hingewiesen wird. Reiner Dern, gibt den Ein-
wand, dass zu viele unerfahrene Wahlhelfer den Wahlvorgang erschweren könnten. Hier ist 
auf eine Mischung aus erfahrenen und neuen Wahlhelfern zu achten. Die Ortsbeiratsmitglie-
der stellen sich für die Wahlvorstände zur Verfügung.  
 
 
 

8  Mitteilungen und Anfragen 
 
 

8.1  Haltestellenhaus Licher Pforte 
 
Reiner Dern fragt nach dem demontierten Wartehaus in der Licher Pforte. Das Wartehaus 
wurde im Zuge der Gebäudeabrissarbeiten durch die Stadt entfernt. Ziel ist es nach Rück-
sprache mit dem Grundstücksbesitzer, dass Wartehaus wieder aufzustellen. Ortsvorsteherin 
Gütlich will sich mit dem Grundstücksbesitzer besprechen. 
 
 
 

8.2  Gemeindeschwesternprojekt 
 
Karl Heieis berichtet von einem Gespräch mit Herrn Lins zum Thema Gemeindeschwestern- 
Projekt. Herr Lins hat das Protokoll bekommen, in dem sich der Ortsbeirat Langsdorf, für das 
Gemeindeschwestern-Projekt ausgesprochen hat. In dem Gespräch hat er nochmals  auf die 
Vorbedingungen, welche erfüllt werden müssen, hingewiesen. Hier geht es wie bereits be-
sprochen um einen barrierefreien Raum (und Wartebereich) in dem die Sprechstunden ab-
gehalten werden können. Herr Lins steht für einen weiteren Gesprächstermin im Janu-
ar/Februar zur Verfügung. Ortsvorsteherin Gütlich berichtet von einem Gespräch mit Herrn 
Stock in der Kreisverwaltung. Hier wurde bekanntgegeben, dass Gelder für das Gemeinde-
schwestern-Projekt zur Verfügung stehen. Herr Stock erkundigte sich, in wieweit Langsdorf 
hinter dem Projekt steht. Ortsvorsteherin Gütlich berichtet Herrn Stock von einer positiven 
Haltung zu diesem Projekt und dass der Ortsbeirat auf eine Konzepterstellung seitens des 
Fördervereins wartet. Die zur Verfügung gestellten Gelder belaufen sich auf 20.000 €, wel-
che bei einer symbolischen Scheckübergabe am Muschenheimer Weihnachtsmarkt überge-
ben wurden. Die Problematik für Langsdorf wird der benötigte Raum sein, welcher Voraus-
setzung für den Start des Projektes ist. Ortsvorsteherin Gütlich unterbricht die Sitzung für 
Wortmeldungen aus dem Publikum. Die Sitzung wird um 21:25 Uhr weitergeführt.  
Bei einer Wortmeldung, kam der ehemalige Verkaufsraum des REWE-Marktes in der Reich-
gasse zur Sprache. Karl Heieis wird sich mit den Eigentümer besprechen, inwieweit hier ein 
Zusammenkommen möglich wäre. Andreas Kuzcera könnte sich Wohncontainer für den 
Zweck vorstellen. Hier wäre man flexibel für die zukünftige Nutzung.  
 
 
 

8.3  Industriegebiet "Langsdorfer Höhe" 
 
Karl Heieis berichte von einem Zeitungsbericht über das neue Logistikzentrum „“Langsdorfer 
Höhe“ und gibt das dadurch erhöhte Verkehrsaufkommen auf der B 457 zu bedenken. Auch 
spricht er die Zu- und Abfahrt nach Lich an. Reiner Dern berichtet, dass keine Maßnahmen 
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zur Änderung der Verkehrsführung im Abfahrtsbereich seitens Hessen Mobil vorgesehen 
sind. Es wurden bereits 2008 seitens der Stadt Studien erstellt, welche die Haltung von Hes-
sen Mobil bestätigen.   
 
 
 

8.4  JHV Vereine 
 
Andreas Kuzcera bringt den Vorschlag, eine Liste für die Teilnahme an den Jahreshauptver-
sammlungen der Vereine zu führen. Zweck der Liste soll die Aufgabenverteilung im Ortsbei-
rat sein. Die Liste enthält die jeweiligen Termine der JHV, zu denen sich die Ortsbeiratsmit-
glieder eintragen können. Der Ortsbeirat stimmt dem Vorschlag zu.  
Ortsvorsteherin Gütlich wird die Liste erstellen und zur Verwendung an die einzelnen Orts-
beiratsmitglieder weitergeben. 
 
 
 

8.5  Offene Punkte aus vorausgegangenenSitzungen 
 
(27.06.2017) Top 8.5 Hundekot Eimer 
Michael Höfeld fragt nach der Leerung der Hundekoteimer, welche von der Stadt geleert 
werden. Hier gibt es Eimer, die privat aufgestellt wurden und natürlich nicht von der Stadt 
geleert werden. Der Ortsbeirat beantragt hier die Aufstellung von zwei offiziellen Hundeko-
teimer. Diese sollen im Bereich des Rückhaltebeckens (Richtung Hungen) und am Wirt-
schaftsweg (Aher Weg) im Bereich der ersten Abzweigung nach Lich aufgestellt werden. 
 
 
 

 
ORTSVORSTEHERIN: SCHRIFTFÜHRER: 
 
 
 
 
(Ilka Gütlich) (Michael Neumann) 
 
 
 
Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am 12.03.2019 um 20:00 Uhr im Rathaussaal statt. 




